

Détail circuit n°8 : Pèlerins du Nord



PR 8

Descriptif : Pèlerins du Nord

Longueur : 13 km

Durée pedestre : 3h00

Départ : Point info Porte Nord

Descendre à la croix de pierre, suivre le balisage du GR de pays jusqu'au gué du petit Auvignon; laisser à droite le GR de pays et le PR 11, continuer tout droit sur le GR 652; cheminer 1 km, s'écarter du petit Auvignon, monter au hameau de St Caprais, aboutir au niveau de la chapelle; prendre le petit chemin goudronné à gauche; à 250m, contourner un ensemble de maisons pour aboutir à un chemin herbeux qui à gauche descend au ruisseau.

Traverser le GR 652, plus loin passer sur le petit Auvignon, monter vers Versailles, Tapuret, où le chemin, devenant empierré, aboutit au DN 166; traverser, continuer vers Mousteau et La Plagne; à ce carrefour, partir à gauche vers Pepet.

Au niveau de Pepet, prendre à droite, à angle aigü, un chemin empierré; descendre 200m; au niveau de la première maison de baudon, prendre à gauche un chemin de terre, le garder jusqu'à sa limite en laissant 2 passages vers les champs et aboutir entre les grands arbres à la fontaine d'Auriet.

Faire quelques mètres à droite, monter à gauche vers les bois (paombières), et déboucher sur le DN 166, faire quelques mètres à gauche et tourner à droite vers le Perréou et La Romieu.

Sur le trajet :

La petite chapelle romane de St Caprais.

La Plagne : ancienne paroisse de "laplaigne" (viendrait du mot plaindre) devenue Laplagne, puis La Plagne. C'est à La Plagne et ses environs que fut découvert un grand nombre d'objets de la période néolithique prouvant des activités humaines. Sous St Louis, La Plagne fit partie de la seigneurie De Firmacon et jusqu'à la révolution.

L'église : édifice roman par son grand appareil, ogives du chœur en bois, datant du XVI^e siècle ; au sommet du chœur, une croix de Malte ainsi que quatre fleurs de lys. Vers le milieu du XVII^e siècle, la peste faisait des ravages dans la région, Ligardes et la contrée venaient en procession prier St Roch (né à Montpellier il se voua au soulagement des pestiférés); dans le chœur de l'église se trouve un drapeau avec les emblèmes français, anglais, italiens, russes, ramenés de la guerre de 1914/1918 par trois frères, enfants de La Plagne; Cette église a été sauvée depuis 1983 avec les dons de 170 personnes (sur 18 communes) qui ont constitué l'association des amis de La Plagne et grâce à la ténacité de certains membres. Un nouvel autel en noyer créé par l'un d'entre eux a été mis en place pour la première cérémonie du 4 novembre 1984.